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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На север Красноярского края идет аномальная жара 
На севере Сибири установится аномальная жара, сообщает РИА «Новости» со ссылкой 

на научного руководителя Гидрометцентра Романа Вильфанда. 
По его словам, дневные температуры в северных территориях Красноярского края и 

Якутии будут выше нормы на 10-12 градусов. Воздух в эти дни будет прогреваться до 25-28 
°С. Ученый отметил, что жара связана с антициклоном, который установился над регионом. 

«Если этот антициклон простоит еще недельку, то вырастут риски природных пожаров», 
— уточнил Роман Вильфанд. 

При этом на юге Сибири стоит прохладная погода, а в некоторых сибирских регионах — 
Алтайском крае, Новосибирской и Омской областях — даже обещают ночные заморозки, 
которых в это время уже не должно быть. Роман Вильфанд объяснил, что необычные 
заморозки не являются «компенсацией» за жаркий май. Они связаны с совпадением двух 
факторов. 

«Там погода облачная, частые дожди и северные, холодные воздушные массы, поэтому 
воздух не прогревается от солнца. Солнечные лучи не достигают подстилающей поверхности, 
а ночью происходит разрыв в облаках. В этих ситуациях идет интенсивное охлаждение 
подстилающей поверхности, с этим связаны заморозки», — сказал ученый. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершились общегородские субботники 

В третьем июньском субботнике, проходившем 12 июня, приняли участие более 1000 
заинтересованных в чистоте своего города дудинцев. Коллективы 29 организаций и 
волонтеры занимались очисткой и благоустройством улиц, обочин дорог, зон отдыха и других 
территорий города. 

Сотрудники городской администрации убирали берег реки Енисей – от девятого до 
нефтеналивного причалов, включая территорию дебаркадера. По данным комитета жилищно-
коммунального хозяйства администрации Дудинки, за один день работы трудового десанта, 
объём собранных на территориях города твердых коммунальных отходов составил около 50 
кубометров.  

Всего в этом году на санитарную очистку города вышло 3772 человека. В результате 
трех проведенных экологических мероприятий с загрязненных общегородских территорий 
удалено и вывезено более 220 кубометров бытового и крупногабаритного мусора. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Эпидемическая ситуация в Норильске ухудшается 

Руководитель территориального отдела краевого Министерства здравоохранения в 
Норильске Коба Кавтеладзе прокомментировал рост числа заболевших коронавирусной 
инфекцией, в том числе случившийся на днях антирекорд – сразу 75 новых случаев. 

По его словам, речь идет о больных, выявленных не за один день: это результат 
исследования материала, собранного за несколько дней и отправленного в Красноярский 
центр гигиены и эпидемиологи. 

«Но это не должно влиять на понимание сложности вопроса, – отмечает Коба 
Кавтеладзе. – Когда мы входили в борьбу с коронавирусом, за неделю регистрировалось 
максимум до четырех случаев. И наивно полагали, что дальше ситуация будет столь же 
благополучной. Но затем случился резкий скачок, связанный с выявлением ковид-
положительных людей среди приехавших сюда на заработки. Прибывших поместили в 
обсерватор. Затем ситуация вновь выровнялась, но с 1 июня мы наблюдаем устойчивый рост 
числа заболевших. Если на 1 июня их было 91 человек, то по данным на сегодня – 258. Из 
них 85 выздоровели, часть находится на амбулаторном наблюдении, а часть пребывает в 
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стационарах, находясь в среднетяжелых и тяжелых состояниях. На ИВЛ сегодня четыре 
человека». 

Есть заболевшие и среди самих медиков, что, по его мнению, было ожидаемо по опыту 
других регионов страны. На данный момент статус ковид-положительных отмечен у восьми 
медработников. Это число, скорее всего, будет расти. 

В городе сейчас идет большая работа по развертыванию новых коек в разных 
медучреждениях города, однако она безрезультатна, если не добиться понимания 
серьезности ситуации со стороны населения города, считает Коба Кавтеладзе. По его 
словам, не видно готовности многих горожан соблюдать меры профилактики, нет даже 
озабоченности этим вопросом. Большинство людей свой образ жизни не поменяли. При этом 
вероятность инфицирования в местах массового скопления людей очень велика. А с 
приходом лета люди потянулись компаниями на шашлыки, тем самым увеличивая число 
инфицированных и в итоге нагрузку на медучреждения. 

«Я призываю людей помочь медицинскому сообществу, которое работает в 
экстремальных условиях. Не меньший объем работы лежит на тех, кто работает в 
амбулаторных условиях. При обнаружении положительных случаев они проверяют все 
контакты заболевших граждан, ходят по адресам, отбирая биологический материал. Их 
работа длится часто до ночи. Я иногда боюсь, сколько они еще выдержат. Если медики 
начнут выбывать их строя, нам будет не хватать медперсонала, чтобы оказывать помощь 
больным не только с коронавирусной инфекцией, но и тем экстренным пациентам, кому нужна 
иная помощь. Хочу сказать огромное спасибо всем медицинским работникам, благодаря кому 
мы пока уверены, что пройдем сложный период», – отметил он… 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: «Работа будет продолжаться до полного восстановления 
экосистемы» 

В ликвидации последствий разлива топлива на ТЭЦ-3 кроме спасателей МЧС и Морского 
спасотряда участвуют более 200 специалистов компании и 150 единиц техники Заполярного 
филиала «Норникеля». На спасательную операцию компания уже потратила около 5 
миллиардов рублей и продолжит финансирование. 

Владимир Олегович, как вы оцениваете текущую ситуацию, что уже удалось сделать? 
«Как отметил президент страны, опасная фаза аварии позади, произошел перелом, к 

которому мы шли. Сейчас предстоит работа по утилизации собранного грунта и топливно-
водяной смеси, по рекультивации территории». 

Сложный этап преодолен. Но позвучало, что работа должна продолжаться до той поры, 
пока природа не восстановится полностью. Сколько на это может потребоваться времени? 

«Работа будет продолжаться до полного восстановления экосистемы. Во-первых, нужно 
будет перекачать топливно-водяную смесь до места сепарации. Мы планируем сделать это в 
течение двух с половиной – трех месяцев, то есть до заморозков. 

После чего будет организована утилизация грунта. На сегодняшний день собрано более 
ста тысяч тонн грунта. Подготовлены склады еще на 100 тысяч тонн. После того как весь 
грунт будет складирован, по расчетам специалистов, осталось собрать 30 процентов, мы 
приступим к его утилизации. Предположительно это будет метод гранулирования с 
добавлением цемента и других связующих веществ. Что позволит получить экологически 
безопасный, фактически строительный материал. Законодательство нам на это отводит до 11 
месяцев – я думаю, что мы справимся с задачей в течение этого времени. 

Параллельно будет идти рекультивация берегов прилегающих рек и ручьев. 
Соответствующий проект уже в работе, в ближайшие недели он начнет реализовываться. 

Ну и последний этап, к которому мы сможем приступить после получения от профильных 
государственных организаций информации о нанесенном ущербе, – это восстановление 
биосистемы. Из тех проектов, что уже были озвучены, это строительство рыбоинкубационного 
завода. Мы готовы его профинансировать, если эта инициатива будет поддержана 
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Министерством сельского хозяйства. Конечно, работать в этом направлении мы будем в 
диалоге с представителями местных коренных народов, будем оказывать содействие в 
сохранении их привычного способа хозяйствования и жизни». 

Еще один вопрос, который напрямую касается природы: планирует ли «Норникель» 
проводить исследования по изучению вечной мерзлоты? Есть ли необходимость 
промониторить и другие промплощадки? 

«То, что произошло в Норильске, выявило ряд системных ошибок. Это отметил и 
президент. Конечно, мы будем продолжать изучать вечную мерзлоту как таковую, ее 
поведение, и в этом смысле у нас есть диагностический центр. Есть центр в Норильске по 
изучению вечной мерзлоты. Мы будем продолжать финансировать эти работы. А также будем 
взаимодействовать с известными в стане и мире центрами, специализирующимися на данной 
проблематике. 

При этом у нас есть и программа срочных мероприятий на этот и следующий год по 
повышению уровня безопасности, по укреплению защитных сооружений вокруг опасных 
объектов. На эти нужды будет потрачено порядка 5,5 миллиарда рублей в этом году, на 
следующий год запланировано 11,5 миллиарда». 

Кроме, как вы говорите, сооружений защитных, сама инфраструктура, возможно, и в 
других частях этого аналитического комплекса, будет вами каким-то образом еще 
дополнительно изучаться, подвергаться реновации? 

«Да, безусловно. Та программа, которая существует на ближайшие годы, 
предусматривает порядка 150 миллиардов рублей вложений, она будет серьезным образом 
усилена. Наша задача – кардинальное обновление не только существующего парка цистерн 
хранилищ и проведение необходимых ремонтов всех трех ТЭЦ, но и вложения в 
газоснабжение, в ремонт насосных и газораспределительных станций. Еще одна, более 
серьезная мера – это переход на альтернативные виды топлива, с тем чтобы свести к 
минимуму те объемы дизельного топлива, которые мы должны хранить»… 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Еще 146 человек в Красноярском крае заразились коронавирусом 

По данным на 14:00 22 июня еще 146 человек в Красноярском крае заболели 
коронавирусом. В Красноярске заболели 103 человека.  Таким образом, общее число 
заболевших — 7726 человек. 

За сутки выздоровели 150 человек, умерших нет. По данным Роспотребнадзора темп 
прироста за сутки составил 1,9 %. 

Всего случаи заболевания зарегистрированы в 54 муниципальных образованиях края. На 
сегодня 771 человек под наблюдением врачей (+89 новых за сутки). Снято с наблюдения за 
последние сутки 19 человек. 

За последние сутки в России подтвержденных случаев коронавирусной инфекции Covid-
19 — 7600 в 83 регионах, в том числе выявлено активно 2473 (32,5%) без клинических 
проявлений. 

newslab 
 

Пять лет условно за растрату в 200 млн рублей — приговор экс-замначальнику главка 
МВД 

Суд вынес приговор в отношении бывшего заместителя начальника Главного управления 
МВД России по Красноярскому краю, сообщает REGNUM со ссылкой на СКР по региону. 

Сегодня вынесли приговор бывшему заместителю начальника ГУ МВД России по 
Красноярскому краю генерал-майору Александру Кузнецову. Как рассказали в Центральном 
райсуде, Кузнецова признали виновным в превышении должностных полномочий (ст. 286 УК 
РФ) и назначили пять лет условно с испытательным сроком четыре года. Адвокат Илья 
Щербаков отказался комментировать исход судебного процесса. 
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Ранее сообщалось, что дело в отношении генерала Кузнецова 
Следственный комитет возбудил в 2018 году. Речь шла о строительстве в 2012 году в 
Норильске ИВС на 60 мест. По версии следствия, замначальника главка подписал акты 
приемки работ, которые фактически не были выполнены. 

На основании этих бумаг с расчетного счета регионального ГУ МВД подрядчику 
необоснованно были перечислено почти 200 млн рублей. Расследование в отношении 
второго фигуранта этого дела — бывшего заместителя начальника тыла ГУ МВД России по 
Красноярскому краю Андрея Петручени — было прекращено в связи с истечением срока 
давности. 

Основанием для привлечения генерала Кузнецова к уголовной ответственности стали 
материалы Главного управления собственной безопасности МВД. Ни на следствии, ни в ходе 
судебного процесса, который тянулся с июля 2019 года, своей вины генерал так и не признал. 

Деловой квартал 
 

В крае стали производить больше майонеза, рыбы, мяса и молока, но меньше муки и 
хлеба 

В январе-апреле 2020 года объем производства пищевых продуктов в Красноярском 
крае вырос на 2,2% по сравнению с тем же периодом в прошлом году, сообщает 
Красноярскстат. 

Сильнее всего растет производство кетчупов, майонезов и других соусов. Их стали 
делать на 8,6% больше, чем год назад. Больше всего в этой категории выросли объемы 
майонезов, на 47%. Так, год назад в Красноярском крае выпустили 2 181 тонну этого 
продукта, а в 2020-м уже 3 206 тонн. 

Заметный прирост у производителей молочной продукции – 7,8%. В том числе, 
сливочного масла выпустили на 20% больше (1 862 тонны), сыра и творога – на 21% больше 
(1 800 тонн), топленого масла – на 59% больше (всего 5 тонн). 

Объемы переработки и консервирования рыбы увеличились на 6,6% за последний год. 
Например, выпуск мороженой рыбы вырос на 68%. В 2020 году произвели 1615 тонн 
заморозки из рыбы и морепродуктов. Рыбы горячего копчения стало на 34% больше, 
красноярские предприятия произвели 21 тонну в этом году. А производство икры выросло на 
33%, до 42 тонн. 

Продуктов из мяса в Красноярском крае стали делать на 3,5% больше, подсчитали 
статистики. Например, производство свинины выросло на 15%. С начала года уже выпустили 
16 631 тонну такого мяса. Мясных консервов стали производить на 30%, в этом году 
произвели около 200 тысяч банок. 

Если говорить о тех категориях продуктов, где наблюдается спад производства, то это 
мука, крупы, крахмал, а также хлебобулочные и кондитерские изделия, пояснили в Красстате. 

Например, пшеничной и пшенично-ржаной муки произвели на 15 469 тонн, то есть на 
23%, меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Выпуск мучных кондитерских 
изделий, тортов и пирожных недлительного хранения уменьшился на 287 тонн, или на 19%. 
Всего с начала текущего года в Красноярском крае изготовили 1 251 тонну сладостей. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярск занимает третье место по угонам авто в России 
По данным аналитиков компании «АльфаСтрахование», в мае количество угонов 

транспортных средств в России продолжило снижаться: число заявленных угонов 
относительно апреля уменьшилось на 17 %. 

Красноярск занял третье место (10%) по количеству поступивших в 
«АльфаСтрахование» заявлений об угонах в мае. На втором месте оказалась Москва (40%). 
Лидером стал Санкт-Петербург, где не вводились серьезные ограничения на передвижение 
по городу, на его долю пришлось 50% заявлений. 

Самыми популярными у угонщиков автомобилями в апреле стали Toyota Camry и Kia 
Ceed. 
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Также в пятерку наиболее угоняемых транспортных средств вошли Nissan Qashqai, 
Kia Optima и Kia Rio. 

В большинстве случаев автомобили угоняются с парковок около жилых домов. 
По прогнозам «АльфаСтрахование», по мере снятия ограничительных мер и 

возвращения к привычной жизни, число заявляемых угонов будет расти, так как в условиях 
действовавших ограничений и системы пропусков для передвижения по городу угоны 
транспортных средств были значительно затруднены. 

Пик роста может прийтись на конец лета — сентябрь, когда показатели могут быстро 
вернуться на уровень докарантинного периода», — считает Александр Харагезов, директор 
департамента страховых выплат «АльфаСтрахование». 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова заявила, что россиянам придется носить маски и осенью 
Масочный режим россиянам придется соблюдать в том числе и осенью, чтобы 

предотвратить распространение коронавирусной инфекции, а также избежать заражения 
сезонными простудными заболеваниями. Об этом заявила вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова в интервью программе "Познер" на Первом канале в понедельник. 

По ее словам, "вирус никуда не уходит", но "возможно, он не такой активный", однако 
осенью в России также начинается сезон простудных заболеваний, в числе которых грипп и 
пневмонии. 

"Нам придется как-то поменять свою жизнь и соблюдать меры безопасности, - сказала 
она. - Носить маски, пользоваться санитайзерами и всем тем, что сейчас стало 
повседневностью в нашей жизни". 

Ранее Голикова заявила, что вторая волна распространения коронавируса в России 
может не наступить, если люди будут соблюдать меры безопасности. При этом пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Песков заверил, что российское здравоохранение 
справится со второй волной распространения коронавируса, если она наступит. 

Голикова добавила, что Россия на сегодняшний момент решила проблему недостатка 
средств индивидуальной защиты. Поначалу средств индивидуальной защиты не хватало, 
поскольку страна не была готова к масштабу пандемии, отметила она. 

"Конечно, в самом начале эпидемии проблема со средствами индивидуальной защиты 
была. Ни одна страна мира, и наша не исключение, не были готовы к такой масштабной 
пандемической инфекции, которую мы с вами наблюдали и еще наблюдаем, и, я думаю, 
будем какое-то время наблюдать <...> Сегодня этой проблемы нет", - сказала она. 

Голикова подчеркнула, что промышленность очень быстро перестроилась и оперативно 
стала выпускать средства индивидуальной защиты. При этом она отметила, что нехватка 
была покрыта также благодаря помощи китайских коллег. 

Ранее в Минпромторге сообщили, что производство медицинских масок в июле в РФ 
увеличится почти на 70% и составит 11 млн штук в сутки по сравнению с выпускаемыми 
сейчас 6,5 млн штук. Также был удовлетворен спрос на защитные костюмы. В РФ их 
выпускают около 50 предприятий. До начала пандемии в РФ ежедневно производилось около 
40 тыс. литров антисептиков, теперь российские предприятия выпускают 380 тыс. литров в 
сутки. 

ТАСС 
 

Собянин сообщил о переходе к новому этапу снятия ограничений в Москве 
Третий этап снятия ограничений, введенных в Москве из-за ситуации с коронавирусом 

нового типа, начинается 23 июня. Возобновят работу рестораны, фитнес-центры, детские 
сады, станет доступна городская инфраструктура для спорта и отдыха, сообщил в 
понедельник в своем блоге мэр Москвы Сергей Собянин. 

"Начиная с завтрашнего дня, 23 июня 2020 года, после трех месяцев перерыва 
заработают рестораны и кафе. Откроют свои двери фитнес-клубы, бассейны и физкультурно-
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оздоровительные комплексы. Можно будет купить билеты и прокатиться на речном 
трамвайчике по Москве-реке. Отменяются ограничения на работу библиотек и детских садов", 
- написал мэр. 

Кроме того, в обычный режим работы возвращаются учреждения социальной защиты 
населения. По словам Собянина, учитывая постепенное "открытие" регионов и близкое 
начало курортного сезона, столичные власти приняли решение отменить ограничения на 
работу туристических агентств. Однако организация экскурсий по Москве пока еще будет 
невозможна. 

"Будут сняты ограничения на использование элементов общественной инфраструктуры. 
А значит - детишки смогут вновь качаться на качелях, любители спорта - заниматься на 
уличных тренажерах, а бабушки - отдыхать на лавочках во дворах, скверах и парках Москвы", 
- заключил мэр. 

Он добавил, что в целом Москва уже вернулась к обычному ритму жизни, но многие 
ограничения пока остаются: так, сохраняется запрет на массовые мероприятия, также 
необходимо соблюдать социальную дистанцию и масочный режим. 

ТАСС 
 

Мишустин: правительство направит еще 23 миллиарда рублей для малого бизнеса 
Правительство РФ увеличило сумму субсидий для малого и среднего бизнеса с 81,2 

миллиарда до 104,4 миллиарда рублей, заявил глава правительства Михаил Мишустин на 
оперативном совещании с вице-премьерами. 

Правительство продолжает поддерживать компании малого и среднего бизнеса из 
наиболее пострадавших отраслей, которые сохранили не менее 90% работников. "На 
субсидии для них мы ранее уже направили из резервного фонда правительства более 81 
миллиард рублей. Сегодня выделим ещё свыше 23 миллиарда рублей. Соответствующее 
распоряжение правительства подписано", — отметил Мишустин. 

Ранее правительство в мае выдало из резервного фонда около 81,2 миллиарда рублей 
на субсидии малому и среднему бизнесу. Увеличение поддержки вызвано расширением 
перечня пострадавших отраслей. Число потенциальных получателей субсидий выросло до 1 
миллиона 730 тысяч организаций и индивидуальных предпринимателей, а число работников, 
на которых ориентирована помощь, увеличилось до 5 миллионов. 

"Поддержка правительства позволит сохранить занятость и стабильную работу таких 
организаций. И конечно, поможет людям пройти этот непростой период", — отметил 
Мишустин. 

Вести 
 

Голикова назвала маленьким доход россиян со средней зарплатой 
Вице-премьер РФ Татьяна Голикова считает маленьким годовой доход россиян, 

получающих среднюю по стране зарплату. Об этом она заявила в понедельник в программе 
"Познер" на Первом канале. 

"Это очень сложная тема, потому что от региона к региону уровень средний заработных 
плат очень разный. Если мне память не изменяет, 47 с небольшим тысяч рублей - средняя 
зарплата по России, куда входит и Москва. Если 47 тысяч умножить на 12 [месяцев] - это 
много? Это мало", - сказала Голикова, курирующая в правительстве социальный блок. 

По данным Росстата, средняя номинальная заработная плата в России составила 47 867 
рублей по итогам 2019 года. В первом квартале 2020 года она выросла до 48 390 рублей. 

Голикова отметила, что, по данным ФНС, число россиян, у которых "очень высокие 
зарплаты", невелико. В Росстате посчитали, что в 2019 году больше 100 тыс. рублей в месяц 
в России получали 7,1% работающих, в том числе у 6,3% зарплата была менее 250 тыс. 
рублей. 

Отвечая на вопрос Познера о том, следует ли думать о повышении НДФЛ или нет, вице-
премьер отметила, что "следует думать всегда о справедливости по отношению к нашим 
людям". "У нас много разных подходов обсуждается, я бы сказала, что всегда на первый план 
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выходит такое понятие как справедливость, и в этом смысле, конечно, речь идет о каких-то 
более высоких зарплатах, если уж эту тему в принципе обсуждать", - добавила Голикова. 

ТАСС 
 

Эксперты оценили богатство россиян в 90% ВВП. Общий объем частного финансового 
богатства россиян за 2019 год составил $1,6 трлн – 99 трлн руб. по курсу на конец года. Это 
90% от ВВП страны.  

Такие данные следуют из отчета, который представила международная консалтинговая 
компания Boston Consulting Group (BCG). Результаты отчета приводит РБК. 

Аналитики понимают под частным финансовым богатством активы взрослых россиян, то 
есть наличные, депозиты, облигации, акции и инвестиционные фонды, пенсии и страхование 
жизни. 

Специалисты подсчитали, что финансовое состояние граждан России растет, 
независимо от экономических рецессий, которые за последние 12 лет происходили трижды. 
При этом с конца 1999 года объем личных финансовых состояний вырос в 16 лет и составил 
$1,6 трлн. Отмечается, однако, некоторое замедление в период с 2014, но это также не 
помешало общему росту – в среднем на 11,7% в год. 

Пандемия коронавируса же не прошла для показателя бесследно. Эксперты 
прогнозируют падение темпов роста личных состояний до 4-6% в год за 2019-2024 годы. 
Процент падения будет зависеть от сценария. То есть, при «быстром отскоке» объем 
частного богатства россиян окажется к 2024 году на уровне $2,2 трлн. При «медленном 
восстановлении» - $2 трлн. Но при «долговременном ущербе» цифра едва ли превысит $1,9 
трлн. 

Отметим, что по данным аналитиков, $440 млрд финансового богатства россиян 
хранятся за границей. 

Доходы растут у крайне ограниченной прослойки богатейшего населения, которая 
исчисляется максимум 5%, рассказал в интервью радио Sputnik директор Межрегионального 
общественного движения "Суверенный курс", ведущий научный сотрудник Финансового 
университета при Правительстве РФ Константин Андрианов. 

"За последние 20 лет многократно усилилось неравенство в распределении доходов и 
уровня жизни россиян. В частности, многократно увеличился индекс неравенства, 
коэффициент Джини, который показывает соотношение уровней жизни беднейшего и 
богатейшего населения. В России он уже выше 30, когда в ведущих странах мира, в 
частности, в Западной Европе этот коэффициент находится в районе 5-6 пунктов", – сказал 
Константин Андрианов. 

Стоит заметить, что не апрель, объявленный нерабочим из-за пандемии коронавируса, 
показал наихудшую динамику ряда экономических индикаторов, а май. Относительно мая 
2019-го, объем услуг населению сократился в минувшем мае на 39,5%, хотя в апреле этот 
показатель составлял 37,9% по отношению к тому же месяцу прошлого года, сообщал 
Росстат. 

Напомним, что глава Сбербанка Герман Греф заявил, что ожидает снижение ВВП 
России по итогам нынешнего года на 4,2-4,5% вместо предыдущих прогнозов о снижении на 
6-7%, но при условии, что не будет новой волны эпидемии предстоящей осенью. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Желающим получить российский трон нужно молча ждать 
Назрел вопрос: что делать с поправками в Конституцию. Поправки известны, и о них речь 

шла не раз. Я сам некоторые из них готовил, и этим горжусь. 
Поправка о поддержке русскоязычного населения за рубежом: после распада СССР 

русские стали самым разделенным народом в мире, и, рискну сказать, самым притесняемым. 
Как же нам не порадеть о своих, оставшихся за кордоном? 
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С поправкой о неотчуждаемости территории России тоже всё ясно: даже после 
распада империи, при нас осталась самая большая территория – и к ней приглядывались и 
будут приглядываться. Надо закрыть эту тему. Нечего сюда смотреть. Уменьшаться наша 
территория не может. А вот увеличиваться – может. Это Конституцией не запрещено. 

Поправка о браке, как о союзе мужчины и женщины, могла б показаться забавной, если б 
происходящее в «цивилизованном» человечестве не выглядело бы столь грустно. Я 
воспринимаю всю эту гендерную свистопляску, как ущемление прав детей: никто не 
спрашивает у них, желают ли они получить вместо мамы и папы, допустим, папу и папу. Но 
вообще, если на прямоту, это сатанизм. Пусть он будет запрещен. 

Множество поправок социального толка тоже нам пригодятся: на тот случай, если к нам, 
упаси бог, снова явится вирус или какой иной кризис, и тогда политологам с аналитиками не 
придется спорить необходимы ли населению «вертолетные» деньги или люди без них 
обойдутся – а всем нуждающимся нужно будет всего лишь сослаться на Конституцию и 
потребовать причитающегося. 

И прочие поправки о культуре, о здоровье, о спорте, обо всем, что касается всех и 
каждого – тоже мне кажутся не случайными и нужными. Включая поправку о Боге и о русском 
народе как государствообразующем. Всё было бы совсем просто, когда б не стоял в списке 
иных вопросов пункт об «обнулении» президентских сроков, позволяющий действующему 
президенту претендовать на власть. Многие комментаторы именно в нем видят загвоздку, и 
никто у них этого права не отнимет. 

Могу сказать, что я думаю по этому поводу. Всякий мыслящий и более-менее спокойный 
человек, наблюдающий за российской политикой, может заметить несколько очевидных 
вещей. У действующей российской власти есть влиятельные и обеспеченные противники. 
Они есть в США, есть в Европе, конечно же, они есть на Украине и в ряде других бывших 
республик СССР. У них отлажена сложная система помощи явным и скрытым группам 
оппозиции в России. Они ждут российского майдана и готовятся к нему. Они даже не 
скрывают этого. Мои знакомые в Киеве рассказывают, как бывшие российские граждане в 
лице разнообразных ганапольских и муждабаевых спокойно собираются в киевском 
ресторане и обсуждают грядущую московскую революцию, и свое в ней участие. 

Впрочем, это не главная проблема. Главная проблема – это легальные центры 
управления в России, претендующие на власть и сделавшие ставку на своего преемника. 
Преемников этих несколько. Это вовсе не те люди, о которых вы подумали. Это не 
Жириновский и не коммунисты Зюганова. У власти достаточно ресурсов, чтоб раскатать 
любого противника и навязать стране своего кандидата, жестко пользуясь подконтрольным 
Кремлю телевидением, политтехнологическими уловками и средствами черного пиара. 
Спецслужбы тоже к услугам власти. 

Проблема в том, что на власть претендуют люди, которых мы, в сущности, не знаем и о 
планах которых не догадываемся. Многие эксцессы последних пары лет, взрывавшие 
информповестку и становившиеся поводом для того, чтоб разнообразные оппозиционные 
медиа трубили о тиранической власти в России – являлись на самом деле как бы 
взорвавшимися пузырями подводной борьбы наших спецслужб друг с другом. Система 
взаимных подстав усложняется, обстановка накаляется. В этой ситуации у действующей 
власти не осталось иного выхода, как подать однозначный сигнал как местным центрам 
влияния, так и европейским игрокам: успокойтесь. 

Это как бы невысказанная главой России мысль: «Если вы будете выкобениваться, 
господа генералы, маршалы, обитатели башен Кремля, политические изгнанники, 
американские и европейские партнеры – я вообще никуда не уйду. Сидите тихо». Иного 
способа донести эту мысль, чем вот в такой форме – обнулив сроки – нет. В любые другие 
обещания и угрозы никто не поверит. «Ладно, скажут, не стращай. Досиживай и уходи, теперь 
без тебя тут потанцуем». 

А вот в это послание – поверят. Всем игрокам придется смирить жестикуляцию. Их 
преемники больше не нужны. Желающим получить московский трон нужно будет затаиться и 
молча ждать, чем всё закончится. Если совсем грубо: то никакие Ротшильды не будут 
вкладывать в Ходорковского миллиард долларов, потому что после обнуления смысл этих 
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инвестиций существенно понизится. И ФСБ не будет бодаться с ГРУ, а вторая башня Кремля 
с третьей – по той же самой причине – чего бодаться-то, кресло всё равно не освободят. 

При этом втайне я думаю, что действующий президент устал, что ему всё обрыдло, что 
он хочет пожить без всего вот этого. Что он уйдет, как только закончится его срок. Но он не 
хотел бы завершать свое правление в обстановке натуральной битвы российских и 
зарубежных спецслужб за российский трон. Он хотел бы спокойно довести корабль к гавани – 
так чтоб на этом корабле не началась по дороге резня. Довести и передать штурвал 
претендентам. В обстановке той самой стабильности, о которой так часто говорили в 
последние годы. А не в обстановке всероссийского психоза. 

Возможно, я ошибаюсь. Время, как говорится, покажет. Если я ошибусь – вы сможете 
принести мне эту статью и попросить, чтоб я компенсировал вам ущерб. Но я и сам тогда 
буду в ущербе. Карты свои я раскрыл. Мыслей своих по всем этим поводам я никогда не 
скрывал. 

Можно не голосовать за поправки – и тогда нас точно ждет жесточайший тремор и 
полная неизвестность. К тому же, мы не зафиксируем неотчуждаемость своих территорий, 
блок социальных поправок и нормальную семью, как данность. 

Можно голосовать – и обмануться в лучших (ну ладно, в нормальных) человеческих 
ожиданиях. Надеюсь, Господь подскажет вашему сердцу выбор. 

Захар Прилепин, Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.06.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,48  ▼ 0, 09 

EUR 77, 83 ▼ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


